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II convegno indetto dai sindacati unitari a Catanzaro 

L'appello della C.G.E.L: 
statinare le Calabro-Lucane 

Le societa di assicurazione vogllono pagare i morti del 23 dicembre un milione l'uno 
La storia dell'attivita dalla Edison nelle ferrovie meridionali - Le conclusioni di Scheda 

(Dal nostro inviato speclale) 

CATANZARO. 7. — Un 
appello a tut te le popolazio-
ni della Calabria, della Pu-
l»lia e della Lucania e stato 
votato stamane a conclusio-
ne del convegno per la sta-
tizzazione delle ferrovie Ca
labro-Lucane, promossa dal-
la CGIL. In calce a questo 
appello apporranno la loro 
firma tutti coloro i quali in-
tendono liquidare la specu-
lazione dell'Edison ed otte-
nere per il Mezzogiorno nn 
sistema di trasporti ferrovia-
ri moderno. efficiente e sicu-
ro. L'appello sara inoltre 
proposto, per la votazione, 
in tutti i Consigli comunali 
e provinciali delle tre re-
gioni. 

Un comitato unitario. com-
posto da rapprosentanti del
le Camere del Lavoro. di 
consiglieri provinciali e di 
consiglieri comunali dei ca-
poluoghi, curera gli sviluppi 
dell'azione per la statizzazio-
ne delle Ferrovie; azione che 
appare unitaria. mo anche 
molteplice ed articolata. Co-
mitati unitari — sulla scia di 
quello sorto a Decollatura. 
poche ore dopo il disastro 
della Fiumarella — sorge-
ranno nei comuni. La CGIL 
lia preso impegno. per bocca 
del compagno Scheda. di pro-
muovere e coordinare l'azio-
ne in Parlamento. 

II convegno interpreta 
l'angustia della popolazione. 
messa in allarme, per esem
pio. dalla notizia clie anche 
ieri vi e stato un deraglia-
mento sulle Calabro-Lucane. 
fortunatamente senza vitti-
me, perche si trattava di un 
treno merci. 

Altre notizie non mancano 
per accrescere lo sdegno e la 
vigilanza popolare; e un fat-
to, per esempio (come e sta
to comunicato al convegno 
dall'avv. Bonacci) che in 
questi giorni sono in giro per 
le case delle vittime del di
sastro dei funzionari della 
« Assicuratrice Italiana ». in-
tenzionata a versare un mi
lione per ciascuno dei mor
ti. in cambio dell'impegno 
che questo baratto esauri-
sea ogni azione di rivalsa in 
sede civile. « Un milione — 
ha gridato l'avv. Bonacci — 
quanto costa una bestia da 
macello! * 

L'avv. Bonacci e interve-
nuto al convegno con altri 
cinquanta cittadini di Decol
latura. molti dei quali ave-
vano Dartecipato ieri ad una 
nssemblea tenuta dalla delc-
gazione dei parlamentari co-
munisti in visita al paese. 
Erano presenti inoltre nel 
teatro molti abitanti degli al
tri paesi colDiti dalla sciagu-
ra e delegazioni del crotone-
se e delle province di Cosen-
za e Reggio Calabria. Fra 
anche intervenuta una folta 
rappresentanza pugliese e 

Parlamentari 
del PCI 
visitano 

i centri colpiti 
dal disastro 
ferroviario 
(Dal nostro inviato) 

DECOLLATURA. 7 — Sia-
mo tornati a Decollatura 
inaieme ad una delegazione 
di parlamentari comuniati 
compoita dai senator! Ber-
toli di Napoli, t.icchetti di 
Reggio Emil ia, De Luca di 
Catanzaro e dai deputati De 
Pasquale, Misefari, e Fiu-
mand di Messina e Reggio 
Calabria. Un'altra delega
zione di parlamentari co-
munisti. composts dal sen. 
Imperials (Foggia) e dai de. 
putati Marchesi (Treviso), 
De Grada (Milano) e Mes-
sinetti (Crotone) visitava 
intanto San Pietro, Serra-
stretta e gli a l t r i paesi col
piti dal disastro ferroviario 
del 23 dicembre. 

Abbiamo rivisto le case 
dove e entrata la morte, 
ancora avvolte nel dolore e 
nella disperazione. Abbiamo 
risentito i l lamento della 
madre della studentessa 
Enrica Tomaino, abbiamo 
rivisto la mamma del gio-
vane comunista l lario Au-
dlno, piu magra, piu con-
sunta. incapace di uscire 
dal cerchio dei ricordi del 
ragazzo sorridente, davan-
ti alia cui foto sul comd 
bruciano ora due lumini. II 
padre di Falario era giunto 
dalla Germania dove lavo-
rava e non potra piO ripar-
t i re . 

Sono molti gli emigrati 
tornati in paese per il lut-
to. Ieri e giunto dal Cana
da Angelo Erposito, mentre 
Luigi Scalzo e in viaggio 
dall'Australia. 

I parlamentari comunisti, 
vigil i tati da vicino e da 
lontano da imponenti forze 
di polizia. oltre a portare 
alle famiglie colpite la soli-
darieta dei lavoratori italia-
ni, hanno raccolto Impor-
tante materiale di prima 
mano per I'inchiesta parla-
mentare che sara condotta 
ed hanno potuto trarre dal
la loro visita una testimo-
nianza viva, diretta di uno 
stato d'animo che e ben 
lontano da quello delle • au-
terttk eompetenti >. 

A. D. J. 

campana. Hanno partecipa-
to ai lavori inline i senatori 
e i deputati comunisti della 
delegazione parlamentare in 
visita nella zona, oltre tutta 
la deputazione comunista ca-
labrese. Ton. Mancini ed al
tri rappresentanti del PSI, 
i sindaci di Crotone. Petilia. 
Cutro. nonche moltissimi 
consiglieri provinciali e co
munali. dirigenti sindacali e 
delegazioni unitarie di tutte 
le fabbriche di Crotone. Rap-
presentava la CGIL. come 
abbiamo detto. il compagno 
Rinaldo Scheda. 

La relazione e stata tenuta 
dal segretario regionale ca-
labrese della CGIL Poerio, 
il quale ha rievocato le gior-
nate drammatiche dopo la 
sciagura e l'azione dei lavo
ratori ed ha fatto la storia 
delle Calabro-Lucane dal 
1910 ad oggi. 

La discussione, come ab
biamo detto. ha precisato e 
ampliato i temi della rela
zione Longo, per esempio, 
del sindacato ferrovieri — 
seguito poi anche dal compa
gno on. Franca villa di Bari 
— ha chiesto che un com-
missario dello Stato sia mes-
so alia testa dell'azienda. 

Bisogna infatti — oltre 
tutto — stroncare l'azione 
vessatoria e di provocazione 
degli uomini della Kdison. 
Anche in questi giorni sono 
state, per esempio. operate 
delle rappresaglie contro le 
commissioni interne: 4 can-
tonieri sono stati licenziati 
ed altri minacciati di licen-
ziamento. 

Per altro non si tratta so
lo delle Calabro-Lucane. co
me ha ricordato Ton. Fran-
cavilla un terzo circa delle 
ferrovie sono in mano a grup-
pi privati (per piu di 7.000 
chilometri) e si tratta so-
pratutto di ferrovie meridio
nali. Va ricordata, per esem
pio. la ferrovia Sud-Est. che 
gestisce alcune linee interne 
fra Bari. Otranto e Taran-
to: a queste ferrovie sono an-
dati nel 1952 6 miliardi per 
un ammodernamento che non 
si e mai compiuto: oltre 2 
miliardi circa all'anno di 
sovvenzione. Oeni mese — 
ha affermato Ton. Francn-
villa — la cronaca deve re-
gistrare la morte di 3-4 per-
sone a causa di incidenti fer
rovia ri sulle Sud-Est. 

Sono intervenuti ancora 
sul tema del coordinamento 
della lotta in oeni paese Ton. 
Mancini del PSI — il quale 
ha chiesto uno sviluppo del 
movimento democratico in 
senso continuativo — Save-
rio Alvaro. della Camera del 
Lavoro di Reggio Calabria. 
Ton. Miceli del PCI. l'avvo-
cato Dominiani consigliere 
provinciale socialista. 

II compagno on. De Gra
da ha nortato l'espprienza 
della delegazione parlamen
tare comunista ed il saluto 
dei milanesi. impegnati — 
ecli ha detto — non meno 
dei meridionali nella lotta 
contro 1'Edison. Infine. II 
compagno Scheda ha ricor
dato 1'imnegno unitario e la 
lotta della CGIL contro i 
monopoli. anche nel settore 
dei servizi pubblici. che 6 
— vedi lo scandalo dell'aero-
porto di Fiumicino — uno di 
quelli nei quali l'interesse 
privato genera, per lucro. si-
tuazioni gravissime. Gli in-
teressi privati hanno corrot-
to lo Stato: se se ne vuole 
uscire, bisogna recidere di 
sana pianta ogni tentacolo 
della speculazione. 

Ora il problema delle Fer
rovie e uno degli essenziali 
da affrontare neH'ambito 
dello sviluppo economico del 
Mezzogiorno. sviluppo che 
interessa ed impegna tutta la 
nazione. La coerente visione 
della CGIL, a questo pro-
posito. e stata confermata 
nel recente convegno di "Sa-
poli: il cosiddetto < miracolo 
economico > non elimina, ma 
aggra\a la situazione meri-
dionale. Per mutare le arre-
tratezze del Sud. debbono 
mutare gli indirizzi politici 
e sociali delle classi dirigen
ti. In conelusione. il compa
gno Scheda ha confermato 
che rimpegno della CGIL e di 
coordinare l'azione dei vari 
gnippi in Parlamento per la 
statizrazione delle Calabro-
Lucane. 

Nel pomeriggio i parlamen
tari comunisti hanno tenuto 
una conferenza stampa nel 
rorso della quale ha parlato 
I'on. De Pasquale. di Messi
na. Dopo aver deprecate lo 
stato in cui si trova la fer
rovia Calabro-Lucana. 1'ora-
lore ha detto che fallarmc 
delle popolazioni e pienamen-
tc giustificato e che i cala-
bresi richiedono unanime-
mentc la r«voca della con-
cessione alia Edison e l'im-
mediato pnssaggio della in-
tera retc alle FF. SS. 

< La delegazione dei par
lamentari — ha concluso Ton. 
De Pasquale — dichiara al-
tresi che il 16 gennaio pros-
si mo. in occasioi ^ della ria-
pcrtura della Camera, si im
pegna formalmente nei con-
fronti di tutta la regione ca-
labra a far si che il governo, 
oltre a prendere in esame la 
statiz/azione della ferrovia. 
rompia come primo atto la 
nomina di un commissario 

govemativo per la tutela de
gli interessi dei cittadini che 
viaggiano >. 

ALIIO DK J . \ rO 

Casellante 
ucciso dal treno 

CHIKRI (Torino), 7 — II 
eantonierp Mario VLsentin, d: 
45 anni. rcsidente :n un casel-
lo ferroviario nrosso Pe«wione. 
e stato nvestito e ucc so Hta-
nuuie dal treno Roma-Torino 
al km 2T.250 della terrov.a. 
nel tratto fra le otazion, di 
Pe.«6ione t. d. Villanova della 
hnoa Torino-.-Vsti H Visentm. 
che era addetto al t^ervizio d: 
Kuardialinee. «>ra intento a ri-
pnetinaro aleimi hulloni c non 
si e accorto del eopras^iungoro 
del treno. 

A Treviglio 
i funeral! 

del capotreno 
di Vidalengo 

TRKVIGLIO (Bersamo>. 7 — 
Si sono svolu ogm pomeriKf*io 
a Treviglio i funerali del on-
potreno Luigi MessaKJJi. inorto 
in*I disastro ferroviario di Vi-
d.ilenco Al eorteo funebre han
no pre .so parte autonta liazio-
nah e loeali I.e onoranzo si 
sono svolte a spese delle Fer
rovie dello Stato che hanno 
inviato una corona di alloio. 
La salma. dopo i funerali di 
TreviKlio, e >tata tumulata nel 
i-inutero di Casaletto Cie-
niasco 

Uno dei protagonist! dello scandalo di Fiumicino 

Perche e stata ordinata 
I'inchiesta suiting. Lensi 

Favori l'ltalcablc (c quindi rimmobiliarc) impedendo la scclta di Casal Palocco per la sedc deH'aeroporto 

I'na commissione di alti 
inagistrati condurra l'm-
chiesta disposta dal nuni-
stro delle PP. TT.. senato-
te SpaUino, nei confronti 
dell'ing. Ernesto Lensi. 
uno dei personaggi piu in 
vista dello scandalo di Fiu
micino. L'ing. Lensi. gia 
dirigente deU'utlU-io VI del 
ministero delle PP.TT. al-
l'eptica in cui la commis
sione Matricardi opero la 
scclta del terreno su cui 
sarebbe poi sorto l 'aero-

Korto intercontinentale di 
oma, e oggi il direttore 

dell 'Istituto superioie del
le Teleconnmicazioni che 
ha la sua sede sul viale 
di Trastcvcro. E' ritenuto 
un tecnico capace. in grn-
do di raggiimgere a sca-
denza piu ov>meno breve 
altri ambiziosi traguardi 

nella burocia/ ia ininiste-
riale. se non fossero inter
venuti prima lo scandalo 
di Fiumicino e poi la in-
chiesta parlamentare. 

La r e 1 a z i o n e della 
commissione parlamenta
re, nelle conclusioni. ha 
afl'ermato che la sua in-
dagine va i, 

« continuata ed estesa In 
inudo che le evrntunli 
resiionsahlllta di fuiv 
zlonari civili o mllitari, 
e in particolare modo 
dell'ing. Lensi e dei co-
lonnelll Pauunzl e To-
sranl, slano deniiucinte 
seeondo le nortnc dlscl-
plinnrl coutabili e pe-

nuli... ». 

Di qui. quiiuli. la deci-
sione tlel ministro. inter 

Un transatlantico lungo 310 metri 

SOUTHAMPTON (Inghilterrn) — Questo e II -France- . I! phi lun|to trnntotlanliro the abbla solcoto I marl: t IIUIRO 
infatti ben 310 metri. Appartlcne olla marina franccsc ed ha compiuto Ieri H VIORKTIO Hprrlmriiliile I.e Iliivre-8outliam|itoii 

(Telefoto A.P.— Uni ta-) 

Terza rassegna internazionale del film sociologico 

Si apre oggi a Firenze 
il Festival dei Popoli 

PSumerosi i ( l o r i i m c n t u r i i l a l i u n i uminees i in c o n c o r s o , t r a cu i a lc t in i <ledi-

r a l i a M a r z a h o t t o , a l l V m i g r a z i o n e <lei m i n a t o r i , a l i a s u p e r - s l i / i o n e , c i r , 

(Dalla nostra redazione) 
FIRENZE. 7. — Lc terza cdi-

rionc del Festival dei Popoli, 
la nota rasseana del film ctno~ 
iirafico e socioloyico, prende 
il via domani a Fircn:e al Tea
tro della Pcrpola, dove rrr-
ranno prolettati I films in con-
corao e al Piccolo Teatro dove 
si svolacrartno lc proim'oni 
della sczionc informativa e 
della retrospettiva. 11 Festival, 
qucst'anno per la prima volta, 
sempre sotto gli auspici del 
centro culturale c cinematogra-
fico di Roma. £ stato curato 
e prcparato da an ente appo-
sitamentc costituitosi a Firm-
:c e che si e articolato. per 
it laroro preparatorio in una 
commissione di organizzazione 
e una di selezione che ha ri-
sionato J50 pellicolc provrnicn-
ti da oltre trenta nazioni. 

11 Festival, quindi. e stato 
rinnovato sostanzialmentc T , I -
le strutturc e si presenta alia 
critica e al ptibblico con im-
portanti innorazioni sulle <i„a-
li, solo a chiusura della mani-
festazionc, il 14 gennaio pros-
simo. potra csscre dato un gi<t-
dizio defmitivo, Molti sono i 
film in concorso e per la maa-
Oior parte si occitpano dei nro-
blcmi sorioloaici di ogni var-
tc del mondo 

II documcntario italiano an
che qucst'anno, fara la pane 
del leone poichi' molti e di buoi 
livello sono i documentari va-
zionali ammessi in concorrn 
Fra qu*"<:ti - I.a rnenzoana -ii 
Marzabotto -. di Carlo Di Car
lo; ' Grazxa c numeri -. di L-JI-
ai Di Gianni (sul gioco del 
lotto C le superstizioni a . \ i -
poh). 'Pane e zolfo - di Giilo 
Pontecorvo (sulla chiusura ui 
alcune minierc e la lotta dct 
laroratori per salvarlet. - Sud-
du pensa a nuantri - di I..no 
Mirrirhr (sulle frrribili ron-
dizioni di rita degli abitanti di 
\Tonteehiaro>. • Tre pe2zi cen
to lire*, di Ferrara, »Dirmo 
amore * di Cecilia Mangini. 
'La taranta • e - La via del 
carbone - (sui minatoH italia-
ni in Belgio). A conelusione 
del festival, censure permei-
tendo'o. *ar& proieuato • He-
nito Mussolini » una biogr<ific 
del dittatore fascista reahzza-
ta da F.nzo Btapi. t/ dtretiore 
del Telcgiornale 

Sella sezione informativa 
arrebbe doruto cssere proiet-
tato molto probabilmente an
che - .41/armi, siam fascisti -. 
rr.a la censwa anche quata 
volta come e noto non ha con-
crsso il riifo al film di tre 
giovani registi che e g\a stato 
presentato anche a Venezia. IM 
censura infatti nonostante che 
il Festtval del Popoli abbia or-
moi o.vtiinto uno prrrlxo c ri-
conosciuta qualification* cultu

rale e cinematografica, esigc 
ancora i'obbligo di ^ottoporrc 
ogni pellicola alia riworir pre-
ventiva. K' facile quindi im-
mapinarsi gli inconvenienti ai 
quali va incontro il comitato 
organizzntorc partlcolarm<'ttte 
per i film etnoiopiri che sono 
molto spesso rolpiti in modo 
ridicolo e inditeriminato An
che il lavoro della commissio
ne di selezione e stato conti-
nuamente messo in pcrico'o 
dall'intervento della censura 
con la quale si e dovuto fare 
i ronti ad ogni passo e per ouni 
film. Alcuni film inicrcssaii 
tono stati cosl censuratt ed al-
rn hanno corso il pericolo di 
non essere proiettati. Inoltre 
sempre a cau*a della censure 
il Festival sara forse privato 
dell'mtercssante documcntario 
di Bwgi su Mussolini mentre 
ha dorn'o rinnnciare in par-
tenza alia proirzlone nrll'infor-
maiiva di •» Allarmi siam fa-
%cisti -. 

£" rhiaro a quexto punto co
me il pnmo passo da fare wl 

iuturo per aarantirc alia rav-
segna del film etnoprajiro e 
sociologico la necessarm liber-
ta di scclta e di azione •;!« 
quello di imprdire alia censu
ra ministeriu'.r di tntervenire 
e di liberare la manifcstazlanc 
da tutte le pastole burocraticne 
che ancora la 'offocano dan-
nepgiandola in maniera con-.l-
derevole 

Sella sezione :nformativa sa-
ranno proiettati altri trenta 
"iocumentari di tutte lc nazio
ni e che offnmo un vasto pa
norama drll« )-rodw:rfon<* do-
r II in en fori st ic<i s-ociolopira ed 
ctnoprafica. Sella sezione re. 
trospettiva saranno proie'ta'i 
alcuni invorfunti film reperitt 
attraverso la collabornzione 
della Cinetcca italiana. Set due 
•jiorni successr i al festival si 
svolgera. sctnore nella no-tra 
citta. Will Simposio interna
zionale sul film etnoprafiro e 
sociologico al quc.tr prenderan 
no parte xcicnziati e rfmatf: 
di diverxi pae.\i 

UI.ADIMIRO sr.TTlMF.I.I.I 

II capo 
della 

polizia 
a Genova 

per le 
agitazioni 

CJKNOVA. 7. — II capo 
della polizia. dottor Vicari, 
ha visitato oggi due caser-
mc della jM)li/ia a Genova, 
la citta dove con p>>« forza 
si sono ospresse le jjroteste 
degli ngenti di PS. dei ca-
rabinierj c dej finan/ieri 
per i miglioramenti crnnn-
nomici. Il dottor Vicari 
non ha parlato .-.gli agenti. 
ma soltanto ai funzionari e 
agli ufllciali, riconferman-
do quanto preannunciato 
dal ministro Scelba circa 
lc iniziative per i migliora
menti economici a favore 
dei rarabimerf, delle guar-
die di PS e dei finan/icri. 

venuta pero con un certo 
ritardo, di aprire I'inchie
sta sul fun/.ionario. 1 pro-
cedimenti in corso a ca
lico di dipendenti dello 
Stato censurati per il loro 
operato a Fiumicino sono 
attualmente due: quello 
della Difesa. nei confront! 
di Amici e, paie , dei co-
lonnelli Toscani e Panun-
/ i . e quello delle PP.TT. 
verso Lensi. 

All'ing. Krnesto Lensi. 
in sostanza, si fa carico 
di nvere svolto, nel nio-
mento in cui rappresenta-
va il ministero delle PP. 
TT. in seno alia commis
sione che avvio la costru-
/.ione dell 'aeroporto, opera 
diretta a salvaguardare gli 
interessi dell 'Italcable. 

Fiumicino o Casal Pa
locco? La commissione si 
trovo di froute a title stra-
de. e alia Hue. coin'e noto. 
imbocco la prima strada 
che s'i* dimostrata essere 
la piu onerosa per lo Sta
tu. anche se i tecnici so-
stengono ancora oggi es
sere stata la piu giusta. 

Tra i sostenitori di que-
sta tesi fu anche 1'inge-
gner Lensi. 

Per inquadrare compiu-
tamente la questione. ci 
corre I'obbligo di ricorda-
te che Casal Palocco e per 
gran parte di proprieta 
della Societa (lenerale lm-
mobiliare 

La vatieaun Soeictii 
(•enerale lmmohiliare e 
nun dei nodi n i l por-
tano molti fill della in-
trleata mutassa di Fiu-
iniciiio. II mouopolio 
edillzio non compare 
mai in prima persona, 
ma tutta la vlcenda del
l'aeroporto, plii <» me
no chiaramciitc, appare 
essere stata eondiziona-
ta, aU'origiue, dagll in-
tcressatl dell ' impresa 
vatieaua. Attorno a que-
sta, poi, rtiotano come 
burattlni che talvoltu 
rlescouo a fare i propri 
piecoli o firaudi affari, i 
protagonist 1 dello scan
dalo. 

Dal prinio grosso « col-
p<> > riguardante la scelta 
tlel terreno dell 'aeroporto 
alle ultmic vicende (anche 
(juelle a|)parentemente non 
connesse con Fiumicino), 
lo /ampino doll'Imniobi-

~liare e'e sempre. 'sift 'che si 
mamfesti at t raverso le pre-
cipitose decisioni di mini-
stri sia che appaia nelle 
vest! di un colonnello ami-
co <li un monsignore po-
tente. 

La vicenda della scelta 
del terreno in origine ha 
un iiome: Italcable, la so
cieta che gestisce, in colla-
borazione con analoghi enti 
di altri paesi. i servizi ca-
blografici. Ma Italcable 
vuol dire nnche Immobi-
liare. tanto e vero che il 
monopolio edilizio vatica-
no ha un suo uomo, l'in-
gegner Golinelli. nel Con-
siglio dl amministrazione 
<lell'Italcnble. 

A Casal Palocco, r immo
biliarc era (ed e) proprie-
taria di milioni e milioni di 
metri quadrat i di terreno 
edificabile. I suoj interessi 
sarebbero stati percio se-
riamente danneggiati . nel 
caso fosse stato deciso lo 
esproprio per far sorgere 
1'aeroporto nella zona. Ne 
sarebbe dcrivato un danno 
immediato con 1'esproprio, 
ma soprattutto tutta la po-
litica urbanistica dell'Im-
mohiliare — che ha tro-
vato la sua espressione nel 
piano regolatore approva-
to sotto il sindaco Cioccet-
ti. piano che prcvede ap-
punto lo sviluppo di Ro
ma verso 1'EUR e Ostia — 
sarebbe saltata. 

Il « colpo > compiuto n 
Casal Palocco nel 1947 con 
gli impianti Italcable. ave-
v.i dunqiie per la societa 
vaticana una prospcttiva 

Ieri notte con un audacissimo stratagemma 

Armati di mitra tre banditi rapinano 
due milioni alia SAIA di Palermo 

« Fammi entrare, ho con me ramministratore della societa » e il guardiano ha aperto il cancello - L'ope-

razione condotta a tennine in pochi minuti - Inutile la caccia della polizia alia « Giulietta » dei rapinatori 

(Dalla nostra redazione) 

PALERMO. 7. — Una a n . 
dacissima rapina e stata com-
piuta stanotte a Palermo ai 
danm dell.i SAIA, la so 
cieta pnva ta che gestisce l 
servizi d: trasporti urbani 
della citta. Tre uomini ben-
dati e armati di pistole e mi 
tra sono penetrati con un 
audace stratagemma all ' in-
temo del deposito degli a u 
tobus, in via tlel Fante. e 
dopo avere immobilizzato i 
guardiani .si sono imposses-
sati di circa due milioni in 
contanti. I rapinatori si so
no quindi allontanati a bor-
do di una « Giulietta > e tu t -
tora vengono ricercati da 
polizia e carabinieri che han
no formato posti di blocco 
sulle s t rade della provincia. 

II colpo c stato realizzato 
alle 2.30. un quar to d'ora do
po che era r ientrato nel l ' au-

torimc-s>a della SAIA una 
delle velture adibita a servi-
/io notturno 

AH'ingresso principale ha 
bussatu un uomo del quale 
il guardiano di servizio Lu
ciano Litro di 25 anni. met -
tera in nsal to successiva-
mente alia polizia 1'alta s ta-
tura. Lo sconosciuto ha d i -
chiarato al guartiiano <h do_ 
vcr parche.<4g-are nel garage 
la macchina ;w>steggiata alle 
sue >palle e nella quale a 
suo dire si trovavano l 'in-
gegnere Salvatore Fernizza, 
amminislratore delegato del 
la societa, c altri due dir i 
genti della SAIA. II guar
diano. trat to in inganno, 
ha aperto il cancello. A 
questo punto. l 'uomo che 
aveva bussato si e co-
perto il volto con una ma-
schera ed ha cstrat to due 
pistole puntandolc contro il 

Litro. Nello .stesso tempo so
no bal/ati fuori dr l la Giu
lietta i due complici. armati 
di mitra c anch'essi bendati. 

I tre malfattori. entrati 
nella portineria. hanno co-
stretto il guardiano a rag
giimgere con le mani in alto 
gli altri due guardiani di 
servizio. Giovanni Ferdico di 
30 anni e Antonio Pitti di 50 
anni che si trovavano nei 
pressi. I tre guardiani. nello 
spazio di porhi secondi, so
no stati legati con cravatte 
e cordicelle e i malfattori, 
avuta via libera sono pas-
sati nel locale att iguo alia 
portineria dove si trovavano 
depositati 1 milione e 900 
mila lire, incasso delle corse 
serali e della prima nottata. 
In pochi minuti, moncte e 
biglietti di banca di tutti i 
tagli sono nndatj a riempire 
due sacchetti che i t r e mal
fattori hanno por ta to con se, 

guadagnando rapidamente lo 
ingresso davanti al quale era 
ferma la « Giulietta >. I ban
diti quindi sono partit i a tut
ta velocita sc>mparendo per 
il rettifilo di viale del Fante. 

Qualche minuto dopo il 
guardiano Luciano Litro e 
riuseito a liberarsi c dopo 
avere sciolto le corde che 
stringevano i suoi due col-
Icghi si c precipitato nel ror-
tile dell 'autorimessa azionan. 
do la sirena d'allarme. 

I.e prime indagini fanno 
ritencre che i rapinatori a l -
rautorimessa della SAIA s ia . 
no gli stessi che appena un 
mese addietro in via Ales-
sandro La Marmora fecero 
irruzione nel garage della 
Societa italiana trasporti au-
tomobilistici impossessan-
tomobilistici impossessando-
si di poche migliaia di lire. 

o. r. r. 

ben piu ampia. Ora, in 
quelln zona, sorge il con-
fortevole villaggio residen-
ziale dell 'Iinmobiliare; di 
uno dei villini pare sia pro-
prietario anche l'ing. G. 
Lensi. 

Ecco perche. appena co-
iniiu'io a profilarsi la pos-
sibihta che la scelta della 
commissione per l 'aeropor-
to intercontinentale cades-
se su Casal Palocco. l 'ltal
cablc intervenne. sul finite 
del 104G. eon la decisione 
di costruire i propri im-
pianti nella tenuta dell'Iin
mobiliare. L'operazione vie-
ne condotta a tempo di re
cord. 

Le « buoue » ragioni del-
1' lmmohiliare (Italcable) 
furono sostenute nella com
missione che ebbe il com-
pito di sccgliore il terreno 
(scelta che poi cadde su 
Fiumicino) dall'ing. Krne
sto Lensi. alto funzionario 
del ministero delle PP.TT. 

Alcuni passj del suo in-
tenogator io sono in pro-
posito illiimin.itt 

PRKSIOKNTK: KUa eb
be una cert a parte nel-
l.i questione iclativa alia 
scelta del terreno, perche 
rappresentiS rimpossibili-
ta di coesisten/.a tlell 'aero-
porto con gli impianti che 
l'ltalcablc aveva in animo 
ill istallare nella zona 
stetisa. Dovrebbe ora darci 
qualche rugguaglio, e dii-
ci in particolare se per 
gli interventi iltt lei svolti 
m commissione fuiono la 
puntuale applicazione di 
onlini. di direttive. di sug-
gerimenti avuti dal iniiii-
steio, oppure lei agi per 
conoscen/a propria dell.i 
t>itua/ione esistente o per 
cogni/ione che 1'Italcable 
gliene dette. o per l'una e 
l'altra circostan/.a insie-
nie? 

LKNSl: Per l'una e l'al
tra. Nel caso specified, do
po aver assunto le neces-
sarie informa/ioni, ritenni 
opiiortuno rendcrne edot-
to in via ufficiosa il p re-
nidente della commissione 
doiraoroporto interconti
nentale, riservandomi di 
farlo anche in via ufficin-
le (pialora quest 'ultimo lo 
;ivesse ritenuto opportuno. 
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Tutto clo perche dalle 
discussionl in conimii-
siono appariva eliiarn 
che la questione della 
scelta del terreno era 
molto importante, come 
d'altra parte era lmpor-
tantisslma la questione 
della sistemazione de
gli Impianti dell 'Italca
ble. 

Itispondendo ad una 
successiva domanda del 
presidente, l'ing. Lensi 
afferma dl avere tenu
to informato il capo del 
suo ufficio della comu-
nieazione ufficiosa fat-
ta al generate Matricar
di. « Prima della scelta 
— aggiunge — Inter-
venni in commissione 
per rappresentare la si
tuazione, e in quell'oe-
casione rareomandai la 
neccssita di arcelerare 
qtiesta scelta, anche per-
rhc 1'Italcable aveva gia 
eon grand! sforzl noleg-
giato delle navl posa-
cavl a. 

PRKSIDKN'TF.: De.sidero 
sapere «e informo subito lit 
commissione che a Casal 
Palocco dovevano sorgere 
gli impianti dell 'Italcable. 
d.ito che lei ne era a cono-
M C l l / i l . 

LENSI: Non mi pare, per
che le prime riunioni fu
iono a carat tere prelimina-
re e non si giunse ad in-
dividuarc i terreni. 

PRESIDENTE: Fu. per 
avventura, lei stesso ad in-
fonnare l ' ltalcablc quando 
si prospetto l 'eventualita 
della scelta del terreno per 
l'aeroportn a Casal Paloc
co".' E. in c.i«>o contrario. 
]«• rt>1111.i come «• quando 
rit.iicable \ei ine a cono-
M en/, | «he l.i commissione 
Matricardi .^t.H.i j>ortando 
la sua attcnzione a Ca.<al 
Palocco? 

LENSI: Mi r.>ulta che la 
Italcable ha svolto una 
a/:one miziale autonoma: 
iia scritt(> direl tamente alia 
( • i ' i im i : . y> io i i c 

PHF-SIDENTE: Ricorda 
quando 1'Italcable ebbe no-
ti/ia deH'oistenza <lel pro
blem.! deiraeroporto -* 

LENSI: Non ricoido 

PRESIDENTE: Come 
mai nella sua letter* del 
» aprile 1947 diretta alia 
commissione per 1'aero
porto (la comunicazione 
ufficiosa. n d r . ) ha af
fermato la prat i ra 1m-
possibilita da parte del-
1' Italcable di costruire 
nunvi impianti in locali
ty d I versa da Castel Fu-
sano — presrelta dal-
l ' l talrable — mentre il 
ministero, nella lettera 
del 16 giugno 1947. non 
aveva ancora una posi-
zione al tret tanto dectsa 
e riteneva. anzi, che 
l'ltalcablc poteva flssa-
re gli implami anche in 
altra locallta? Come si 
spiega questa contra-
stante posizione? 

LENSI: E' tutta una que
stione di relativita ed an
che di maggiore conoscenza 
e approfondimento della 
questione maturatasi nel 
frattempo. AH'inizio ho 
prospettato in quel modo la 
situazione; poi. dalle di-
ficussioni. dall 'esame che e 
stato fatto in commissione. 
o emersa anche l ' importan-
za dell 'aeroporto e sono sta
te prospettato difficolta che 
potevano nascere per la 
cocsisten/a dei due impian
ti. Del resto. quando vi o 
una questione preniinente 
rispetto all 'altra, si ricorre 
a una transazume, si s tu-
diano le varie possibilita. 
cosi come e etato nel caso 
in questione. Percio si e 
trat tato. non gia di un ri-
pensamento. ma <h un ai?-
giornamento dello cono-
scen/e. 

PRESIDENTE: Questo di-
mo.strerebbe d ie le cono-
ncen/e che furono acquisite 
a giugno portavano a con-
sulerare che quelle assolute 
necessita di stabilire gli 
impianti cablografici a Ca-
sal Palocco non esistevano. 

LENSI: Non e esattamen-
te cosi. perche tecnicamen-
te «i puo risolvere qualun-
que problema. Si tratta, jn-
vece. di trova re la soluzione 
piu rispondento e piu con-
\ eniente. 

PRESIDENTE: Questi 
ripensamentl del mini
stero furono dnvuti a 
ultcriorl riunioni e stu-
tli? Quale fu, Insomma, 
il motivo per cui scrlsse 
quella lettera? 

LENSI: Non lo riror-
do nei termini esatti. 

II criticabile iitteggia-
mento dell'ing Lensi vien 
fuoii con e%-iden/a anclie 
d u l l o interrogatorio (nel 
complesso estremam e n t e 
canto) reso alia commis
sione d'inchiesta daH'ingc-
gnere Carlo Enrico Marti-
nato. diret tore generale del
l'Italcable, che fece la sua 
comparsa dinau/.i al colle-
gio dei parlamentari subito 
dopo l'alto funzionario. 

PRESIDENTE: Ella 
sostiene d i e flno al mar-
zo 1U47 non sapeva as-
soliitainente nulla dl una 
eventuate scelta del ter
reno per la costruzlone ' 
dell 'aeroporto ad Ostla, . 
e clo malgrado che la * 
stampa se ne fosse am- ' 
piamente nccupata, mai- • 
grado sopraluoghl gia * 
fatti nel 1<J4(> e malgra-
grado che l'ing. Lensi 
(con il quale 1'Italcable 
aveva continui rappor-
ti) facesse parte della 
commissione iMatrlcardi 
fin dal giugno. 

MARTLNATO: Informa-
/ioni di carat tere ufflciale 
l ' l talcablc non ne ebbe. se 
non at t raverso la lettera 
de! ministero delle Poste 
ch c a r r ivo I ' l l giugno 1947. 
Comunque debbo ritencre 
che se cio fosse avvenuto 
avremmo certamente difeso 
la nostra posizione. 

PRESIDENTE: Lei 
sostiene di essere stato 
informato uffirialmente 
soltanto nel giugno at
traverso la lettera del 
ministero; dobbiamn pe
ro farlc rl levare che il 
2 aprile dello stesso an
no l'ing. Lensi Invlft al 
presidente Matricardi 
una lettera con la qua
le si faceva presentc 11 
punto dl vista dell 'Ital
cable. e si indlcava an
che chc la societa da lei 
diretta aveva acquistatn 
II 30 gennaio a Casal 
Palocco il terreno rhe 
presuntivamente dove-
va scrvire alia costru
zlone degli impianti ca-
blografiri. 
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MARTLNATO: L'Ammi
nistrazione della societa ri-
sponde su fatti che pud nc-
certare . quindi su due dati 
ufticiali. e non si basa su 
dati ufficiosi. In ogni caso. 
quando si penso che al mi
nistero dell 'Aeronautica :n-
teressava fare delle rlcer-
che geofisiche. e venuto 
spontaneo ai nostr: tecnici 
di farlo insiome anche. per 
ragiom di economic 

Ma la posizione dell'in-
gegnere IyOns: vlene ulte-
rjormente compromessa dal 
tlirettore generale dell 'I tal
cable quando l'ing. Marti-
nato nspondo alia seguente 
domanda dell'on. Bozzi: 

PRESIDENTE: Nella let
tera dell 'I talcable al mini
stero delle Poste si dice che 
Ting Lensi era al corrente 
di tut to uno studio accurate 
relative alia assoluta im-
possibilita della vostra so
cieta di impiantare la nuo-
va stazione in locallta di-
versa da Castelfusnno. Co
me aveva potuto l'ing. Len
si avere uueste notizie da 
parte dell'Italcable"' 

MARTINATO: Vi sono 
stati dei rapporti ufflciali 
eil evidentemente anche 
rapporti non ufftciaii. Non 
so quali dei miei collabora
tor! avevano rapporti pfo 
frequenti col ministero del
le Poste, sicche questi pos-
sono essere stati anche per
sonal! da pa r t e di qualche 
nostro ingegnere capo ser
vizio. ' 

http://quc.tr
http://illiimin.it
file:///eiine

